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RTVE 

09/06/2020 

"Ningún deportista español se va a beneficiar por esta situación, 

la palabra es justicia", dice el secretario general de la RFEH 
• El escándalo de corrupción que ha azotado a la Federación Internacional de halterofilia 

refuerza el trabajo de los levantadores españoles  

PorDIEGO MARTÍNEZ 

01.55 min 

Juan Lama, sobre el informe McLaren en halterofilia: "Es justicia" 

3 min. 

Juan Lama, secretario general de la Real Federación Española de Halterofilia tiene muy claro 

que este espectacular deporte va a salir reforzado tras el escándalo de corrupción destapado 

por el informe McLaren. 

En declaraciones a RTVE asevera “que ningún deportista español se va a ver beneficiado por 

esta situación, porque no es beneficio, la palabra es justicia. Cuando a Lydia Valentín se le da 

las medallas de Pekín y de Londres, no se la está beneficiando, se está intentado enmendar un 

error del pasado, se está intentando hacer justicia. Y nosotros entendemos que en caso de que 

hoy en día vaya a darse alguna situación similar con alguno de nuestros levantadores, lo que va 

a ocurrir es lo mismo, que se va a hacer un acto de justicia, y en ningún caso se le va a 

beneficiar”. 

Era de dominio público que las cosas no se estaban haciendo bien en el organismo 

internacional. Antes las acusaciones de unos y de otros, los secretos a voces y las habladurías 

“este informe se solicitó por la propia junta directiva de la Federación Internacional de 

Halterofilia. Entendemos que cualquier gesto que vaya buscando una mayor trasparencia y 

democracia debe ser interpretado como algo positivo para el deporte en general”, asegura 

Lama, que no duda en desmarcarse de las actuaciones hechas en el pasado por este corrupto 

organismo “nuestra relación con la Federación Internacional de Halterofilia es meramente 

administrativa, y nuestro posicionamiento en contra del doping siempre ha sido muy fuerte, 

no solo de palabra, sino también de actos”. 

Lama se muestra esperanzado con el informe elaborado por Richard McLaren para modificar el 

organismo internacional y su modelo de funcionamiento, “este informe plantea una serie de 

cambios, tanto estructurales como organizativos dentro de la Federación Internacional. Entre 

https://www.rtve.es/alacarta/videos/halterofilia/halterofilia-espana-juan-lama-justicia/5592429/
https://www.rtve.es/alacarta/videos/halterofilia/halterofilia-espana-juan-lama-justicia/5592429/
https://www.rtve.es/temas/halterofilia/31850/
https://www.rtve.es/deportes/20200604/corrupcion-federacion-internacional-halterofilia-informe-mclaren/2015593.shtml
https://www.rtve.es/deportes/20200604/corrupcion-federacion-internacional-halterofilia-informe-mclaren/2015593.shtml
https://www.rtve.es/temas/lydia-valentin/113930/
https://www.rtve.es/contenidos/documentos/deportes/reporte_mclaren.pdf
https://www.rtve.es/temas/dopajes/1102/


  
 

 

ellos está la limitación de mandatos, la limitación de edad para participar dentro de la Junta 

Directiva, incluso se plantearon medidas muy trasgresoras, como que aquellos países que 

tengan algún caso de dopaje no puedan estar dentro de órganos de gobierno”. 

Este caso puede haber afectado el futuro olímpico de esta especialidad deportiva. Lama no 

imagina la halterofilia fuera de los Juegos, “creemos que el COI debe interpretar este gesto 

como un gesto que busca un mejor funcionamiento y mayor trasparencia dentro de la 

Federación Internacional de Halterofilia. Esto debe ser capaz de fortalecer nuestra posición 

dentro del movimiento olímpico. Nosotros somos un deporte fundador de los Juegos y no 

tenemos sentido fuera de ellos porque nuestro espíritu es evidentemente olímpico”. 

La visión de los deportistas 

01.12 min 

Los halterófilos españoles creen que ahora podrán competir en igualdad 

Con más contundencia se expresa David Sánchez, bronce en dos tiempos el último europeo, en 

categoría de menos de 73 kilos “para mí es una auténtica vergüenza que llevamos muchos 

años sin competir en igualdad, que nos roben medallas, que nos roben de todo, y esperamos 

que, dentro de poco, todo el deporte vuelva a competir en igualdad y que podamos estar 

arriba. Somos un equipo muy fuerte España, y tenemos opciones de estar en medalla, y 

durante muchos años nos la han robado.” El levantador almeriense continúa “espero que la 

IWF (Federación Internacional de Halterofilia) tome medidas fuertes y se nos dé lo que es 

nuestro. Ha habido 40 casos de positivos (…) se ha destapado todo, con la corrupción del 

antiguo presidente que había en la halterofilia (…) y que el dopaje en este siglo XXI ya 

termine.” 

Andrés Mata, plata en arrancada en el europeo de 2019, en categoría de menos 81 kilos, 

coincide con su compañero de equipo “yo creo que se va a beneficiar a la halterofilia española, 

sobre todo porque cuando se resuelvan todos los casos de dopaje que ha habido 

probablemente vayamos a subir algunos puestos en algunas competiciones, a parte de que nos 

va a beneficiar de cara a la clasificación olímpica para el año que viene. A medio y largo plazo 

esto va a ser muy bueno para la halterofilia española y mundial.” 

https://www.rtve.es/deportes/20200609/halterofilia-espana-justicia/2016386.shtml 

 

https://www.rtve.es/alacarta/videos/halterofilia/halterofilia-david-sanchez-andres-mata/5592428/
https://www.rtve.es/alacarta/videos/halterofilia/halterofilia-david-sanchez-andres-mata/5592428/
https://www.rtve.es/deportes/20190409/david-sanchez-bronce-dos-tiempos-record-campeonato-europa/1920540.shtml
https://www.rtve.es/deportes/20190410/andres-eduardo-mata-consigue-plata-europeo-halterofilia/1920849.shtml
https://www.rtve.es/deportes/20200609/halterofilia-espana-justicia/2016386.shtml


  
 

 

AS 

10/06/2020 

Quién era el doctor Ferrari, el gran artífice del dopaje en el US 

Postal de Armstrong 
El polémico galeno italiano se especializó en sus inicios en la medicina deportiva y se 

convirtió en uno de los máximos exponentes del dopaje en el seno del pelotón. 

Jesús Mariano Martín@JMMartin37 

 

A lo largo de la historia del ciclismo, los corredores no han sido los únicos grandes 

protagonistas de sus logros. Con el paso de los años muchos corredores mejoraban su 

rendimiento de forma sorprendente y en parte lo hacían gracias a la labor que hacían fuera de 

las cámaras médicos como el italiano Michele Ferrari, uno de las personas más influyentes en 

el pelotón durante casi 20 años y uno de los máximos exponentes de dopaje en el entorno del 

ciclismo. 

Nacido en 1953 en la ciudad de Ferrara, el doctor Ferrari se graduó en Medicina en 1978 en su 

ciudad natal, mostrando desde entonces un gran interés sobre la medician deportiva, en 

especial en la medición del umbral anaeróbico en disciplinas que van desde el ciclismo al 

atletismo pasando por el esquí o la natación. Entre 1977 y 1980 estuvo como asesor de la 

Federación Italiana de Atletismo para después dar el salto al cargo de preparador físico 

del equipo italiano de biatlón entre 1980 y 1983 antes de dar el salto al mundo del ciclismo en 

1984. 

PUBLICIDAD 
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El récord de la hora de Moser, su primer éxito y trampa 

Fue justo ese año cuando su nombre ganó relevancia en el mundo del ciclismo tras contribuir 

en la preparación de Francesco Moser para que el ciclista italiano batiese el récord de la hora 

que ostentaba Eddy Merckx y fijarlo en 50,808, siendo el primer ciclista en superar la barrera 

de los 50 km/h. Años más tarde, el propio Ferrari confesó que Moser había batido el récord 

dopado. 

https://as.com/autor/jesus_mariano_martin_garcia/a/
https://twitter.com/@JMMartin37


  
 

 

Sus conocimientos sobre medicina deportiva hizo que Ferrari asesorase a numerosos equipos y 

corredores como Tony Rominger antes de que en 1994 decidiera dedicarse a los 

entrenamientos individuales de corredores a quienes realizaba pruebas de eficiencia física y 

biomecánica, además de ayudarles a elegir material, planificar su calendario y programarles su 

nutrición, además de otros tratamientos revelados más adelante. La figura de Ferrari también 

adquirió protagonismo durante esa época en otros equipos como la selección española de 

ciclismo en pista entre 1993 y 1998 para doparles de cara a los Juegos Olímpicos de Atlanta 

1996, tal y como reveló el diario El País en 2018 tras la declaración ante el TAS de Luis García 

del Moral. 

El médico de Armstrong y el US Postal 

Si hay un ciclista cuya carrera ha estado vinculada a Michele Ferrari ese ha sido Lance 

Armstrong. El texano fue uno de los clientes más destacados del galeno italiano, que gracias a 

sus métodos y tratamientos ayudó a Armstrong a que lograse seis de sus siete Tour de Francia. 

Sin embargo, a medida que aumentaba su relación con Armstrong, también aumentaban las 

sospechas sobre la vinculación del doctor Ferrari con el mundo del dopaje, cuando poco a poco 

se fue descubriendo la presencia de esta lacra en el ciclismo. 

Unas sospechas que llevaron al banquillo a Ferrari en 2001 en un juicio en el que ciclistas como 

Filippo Simeoni testificaron que el galeno les había suministrado sustancias como EPO y 

testosterona. Una acusación que hizo que el propio Armstrong saliera en defensa de Ferrari 

durante el Tour de Francia de 2004, cuando Armstrong no dejó escaparse al ciclista italiano y 

haciendo el gesto de cerrar la boca tras ser neutralizados. Esto no impidió que Ferrari fuese 

condenado a un año de cárcel y el pago de una multa de 900 euros, aunque poco después fue 

absuelto tras recurrir. Pese a ello, el equipo US Postal dejó de contar con sus servicios. 

La sombra del dopaje se vuelve contra Ferrari 

Ferrari logró salir indemne de la Operación Puerto, una de las grandes operaciones contra el 

dopaje en el ciclismo y en el mundo del deporte, pero no tuvo la misma suerte en el año 2012, 

cuando las sospechas de dopaje acechaban cada vez más a Lance Armstrong. La investigación 

de la USADA a raíz de las denuncias de excoampañeros de Armstrong como Floyd Landis o 

Tyler Hamilton desembocó en la retirada de los siete títulos de Armstrong en el Tour de 

Francia y con el texano confesando que se había dopado en una entrevista con Oprah 

Winfrey. En esa operación además de Armstrong también cayeron los médicos españoles Luis 

García del Moral y Pedro Celaya... además de Michele Ferrari, que fue sancionado de por 

vida para tratar a deportistas. 

La relación de Ferrari con el dopaje no termina ahí, ya que el galeno volvió a ser condenado a 

18 meses de cárcel en 2017 por el positivo del biatleta italiano Daniel Taschler, que también 

estaba bajo sus órdenes. Además, un informe reciente de la CADF apunta a que Ferrari habría 

tratado recientemente a ciclistas como Jakob Fuglsang y Alexey Lutsenko, pupilos en el Astana 

de Alexander Vinokourov, otro de sus clientes durante su etapa como ciclista. Una nómina en 

la que junto a Armstrong también figuran corredores como Tony Rominger, Mario Cipollini, 

Abraham Olano, Gianni Faserin, Bjarne Riis, Michele Scarponi o Denis Menchov entre otros. 

Su proyecto 53x12 

En la actualidad Michele Ferrari tiene su propio blog, 53x12, donde suele analizar en 

profundidad los rendimientos de los ciclistas en algunas carreras destacadas del calendario, da 

https://elpais.com/deportes/2018/04/16/actualidad/1523899424_794292.html
https://elpais.com/deportes/2018/04/16/actualidad/1523899424_794292.html
https://elpais.com/deportes/2018/04/16/actualidad/1523899424_794292.html
https://elpais.com/deportes/2018/04/16/actualidad/1523899424_794292.html
https://www.53x12.com/


  
 

 

consejos sobre los entrenamientos e incluso participa junto a otros usuarios en el foro que 

tiene disponible dándoles recomendaciones u opiniones sobre las cuestiones que le formulan, 

la mayor parte de las veces sobre medicina deportiva, la materia en la que Ferrari quiso 

cambiar el ciclismo a través de sus métodos pero en la que finalmente acabó estableciendo el 

dopaje y la trampa como costumbre durante varios años en el pelotón con el objetivo de ganar 

a toda costa. 

https://as.com/ciclismo/2020/06/10/mas_ciclismo/1591783050_528544.html   

https://as.com/ciclismo/2020/06/10/mas_ciclismo/1591783050_528544.html


  
 

 

MARCA 

10/06/2020 

La RUSADA investiga 27 posibles violaciones de las reglas 

antidopaje 
Polideportivo Este informe precisa esas posibles irregularidades sólo en el mes de mayo 

EFE 

 

La subdirectora de la Agencia Rusa Antidopaje (RUSADA), Margarita Pakhnotskaya, aseguró 

este lunes que la organización descubrió 27 posibles violaciones de las reglas antidopaje por 

parte de diversos deportistas sólo en mayo. 

Según la agencia oficial de noticias estatal de Rusia, TASS, Pakhnotskaya reveló que el número 

de casos superó los 22 identificados en los primeros cuatro meses del año. 

RUSADA está examinando tres casos en los que los deportistas pueden haber violado 

condiciones relacionadas con prohibiciones existentes. El año pasado, este organismo examinó 

202 posibles violaciones de las reglas antidopaje por parte de deportistas. 

La RUSADA ha advertido 72 violaciones de las reglas de accesibilidad este año, que están 

relacionadas con las pruebas omitidas o la falta de información precisa sobre su paradero. 

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/06/10/5ee0ba5f46163fde7b8b45d8.html   

https://www.marca.com/otros-deportes/2020/06/10/5ee0ba5f46163fde7b8b45d8.html


  
 

 

LA VANGUARDIA 

09/06/2020 

AMA y RUSADA colaboran para actualizar en ruso aplicación sobre 

dopaje 
Madrid, 9 jun. (EFE).- La Agencia Mundial Antidopaje (AMA) y la Agencia Rusa (RUSADA) han 

colaborado para la actualización al idioma ruso de la plataforma de aprendizaje electrónico de 

la primera, que ofrece acceso a todos los temas relacionados con el deporte limpio y el 

antidopaje. 

La AMA anunció este martes la activación en ruso de esta herramienta y agradeció la 

colaboración de la RUSADA para que deportistas, entrenadores, médicos, administradores y 

cualquier persona interesada en aprender más sobre el antidopaje y la protección de los 

valores del deporte limpio puedan seguir los cursos que ofrece. 

LA AMA y la RUSADA tienen pendiente una audiencia en el Tribunal de Arbitraje Deportivo 

(TAS) por el caso que las enfrenta tras la declaración de incumplimiento que la AMA hizo del 

organismo ruso el pasado diciembre y que implica una sanción de cuatro años. 

La sanción abarca la exclusión de Rusia de la participación, la candidatura o la organización de 

grandes acontecimientos deportivos celebrados en ese tiempo, incluidos los Juegos Olímpicos 

y Paralímpicos y los Campeonatos del Mundo organizados o sancionados por los signatarios 

del Código. 

Los deportistas de Rusia sólo podrán participar en esos campeonatos cuando puedan 

demostrar que no están implicados. 

Tras la sanción, el 27 de diciembre de 2019, la RUSADA impugnó formalmente la decisión de la 

AMA. 

https://www.lavanguardia.com/deportes/20200609/481699747526/ama-y-rusada-colaboran-

para-actualizar-en-ruso-aplicacion-sobre-dopaje.html   

https://www.lavanguardia.com/deportes/20200609/481699747526/ama-y-rusada-colaboran-para-actualizar-en-ruso-aplicacion-sobre-dopaje.html
https://www.lavanguardia.com/deportes/20200609/481699747526/ama-y-rusada-colaboran-para-actualizar-en-ruso-aplicacion-sobre-dopaje.html


  
 

 

AS 

10/06/2020 

Bruyneel ataca a LeMond y al ciclismo francés: "Eran los reyes de 

la cortisona" 
El exciclista y director deportivo realizó estas declaraciones en la revista belga HUMO tras la 

emisión del documental sobre la figura de Lance Armstrong. 

Stefano 

Rellandini REUTERS 

La emisión del documental sobre Lance Armstrong ha vuelto a poner en primer plano los 

escándalos de dopaje del texano y del equipo en el que competía, el US Postal. Unos episodios 

que, casi 10 años después de destaparse, aún siguen dando que hablar. 

El último en hablar sobre aquella época ha sido el enntonces director del US Postal, el 

belga Johan Bruyneel. En declaraciones a la revista belga HUMO, el exdirector deportivo 

lamentó el castigo que él ha recibido mientras que otros excorredores o directores deportivos 

como Bjarne Riis apenas han recibido sanciones por su vinculación con el dopaje. "Nosotros 

aparentemente somos los culpables de todos los males del ciclismo. Pero expliquen qué 

diferencia hay entre Bjarne Riis y yo. Competimos en la misma época y no hubo diferencias en 

cuanto al dopaje, yo al menos no tuve un hematocrito de 60. Como directores deportivos 

también seguimos una trayectoria similar. Yo trabajé con Michele Ferrari y él con Eufemiano 

Fuentes. Sólo hay una diferencia legal. En el caso de Riis la Agencia Antidopaje de Dinamarca 

respetó la prescripción de los hechos. Por eso él puede ejercer como director mientras yo 

estoy suspendido de por vida y a él le reciben con los brazos abiertos. Aún así, le aprecio 

porque es un buen director y sé que no volverá a cometer ese error" 

Bruyneel también cargó con dureza contra Greg LeMond y el ciclismo francés, dejando caer 

que a ellos sí se les pemritía el uso de sustancias como la cortisona. "LeMond siempre dice que 

es el único ganador limpio. Y una mierda. Casi siempre ha competido con equipos franceses, 

que eran los reyes de la cortisona. No puedes imaginar que nuna tomó nada. Ganó a Hinault y 

Fignon, que admitieron que lo habían tomado. No puedes vencer a ciclistas de talla mundial 

que se han dopado sin que tú mismo te hayas dopado. Pero... LeMond fue el mejor de su 

generación, al igual que Merckx, Hinault, Anquetil. Indurain... y también Lance Armstrong. 

Ganamos esos siete Tours con talento, visión, estrategia y una preparación muy meticulosa". 

https://as.com/ciclismo/2020/06/10/mas_ciclismo/1591771007_747729.html  

https://as.com/ciclismo/2020/06/10/mas_ciclismo/1591771007_747729.html


  
 

 

RUNNING CANADIAN 

08/06/2020 

More than half of Bahrain’s athletics medals are tainted by 

doping scandals 
As another Bahraini athlete's career is tainted by anti-doping violations, it's time to ask 

whether the country has a problem with drug cheats 

 

BEN SNIDER-MCGRATH JUNE 8, 2020 

On June 5, the Athletics Integrity Unit gave 400m world champion Salwa Eid 

Naser of Bahrain a provisional suspension for repeated whereabouts failures (missed drug 

tests). Naser is one of several Bahraini athletes who have been busted for anti-doping 

violations in the last 15 years. Since the mid-2000s, the Middle Eastern country has won 17 

medals in athletics at the world championships and Olympic Games, over half of which have 

been tainted by doping scandals, suspensions and bans. They may not be sweeping the medal 

standings at major events, but many runners representing Bahrain are taking medal 

opportunities away from clean athletes, and this is a problem that needs to be addressed. 

Bahrain’s Olympic medals 

Bahrain has won four Olympic medals, although only three are still listed in the history books. 

The country’s first Olympic medal came in Beijing in 2008, when Rashid Ramzi won gold in the 

1,500m. He was later stripped of the gold in 2009 after it was made public that he’d tested 

positive for EPO at the Beijing Games, and Bahrain had to wait another four years until the 

country got another shot at its first official Olympic medal. At the London Olympics in 2012, 

https://runningmagazine.ca/the-scene/more-than-half-of-bahrains-athletics-medals-are-tainted-by-doping-scandals/
https://runningmagazine.ca/the-scene/more-than-half-of-bahrains-athletics-medals-are-tainted-by-doping-scandals/
https://runningmagazine.ca/author/ben-snider-mcgrath/
https://runningmagazine.ca/the-scene/2017-london-marathon-champion-suspended-for-doping/
https://runningmagazine.ca/sections/runs-races/mo-farahs-legends-team-finishes-third-at-ironman-70-3-bahrain/
https://runningmagazine.ca/the-scene/three-athletes-suspended-for-doping-test-whereabouts-failures/


  
 

 

Bahrain’s Maryam Yusuf Jamal won bronze in the 1,500m, but was later upgraded to the gold 

after the two women in front of her failed doping tests. 

Four years ago in Rio, Ruth Jebet won gold in the steeplechase and Eunice Kirwa ran to silver 

in the marathon. Since then, both women have tested positive for EPO, although the tests 

came after the Olympics, so they will keep their medals. Regardless of when they tested 

positive, Jebet and Kirwa will both have anti-doping violations on their resumes for the rest of 

their careers, and even if they ran clean in Rio, their results will always be marred by the 

asterisks of doping scandals. Of the four medals in Bahrain’s history at the Olympic Games, 

only one has been won by an athlete with no history of doping or foul play. 

Jemima Sumgong and Eunice Kirwa holding hands after going 1-2 in the Olympic marathon in 

Rio. 

 

They are now both suspended for EPO.https://www.si.com/olympics/2019/05/21/eunice-

kirwa-doping-epo-suspended-athletics-integrity-unit-olympic-marathon-silver-medalist … 

 

Bahraini results at the world championships 

Bahrain has 13 world championship medals in its athletics history. Only six of these were won 

by athletes who have never been involved in any doping scandals. Jamal won two 1,500m 

world championship gold medals in 2007 and 2009 to go with her Olympic gold, and she was 

joined on the podium in Berlin in 2009 by Yusuf Saad Kamel after he won gold in the 1,500m 

and bronze in the 800m. The country’s most recent medal at worlds (other than Naser’s) came 

from Rose Chelimo, who won gold at the 2017 worlds and silver in 2019, both in the 

marathon.  

The other seven medals won by Bahraini athletes at the world championships were won by 

athletes who later tested positive for performance enhancing drugs or, in Naser’s case, missed 

too many tests, resulting in a whereabouts failure. Before he was busted for doping in 2008, 

Ramzi won two gold medals at the 2005 worlds in Helsinki in the 800m and 1,500m and he 

https://runningmagazine.ca/uncategorized/ruth-jebet-womens-3000m-steeplechase-world-record/
https://runningmagazine.ca/the-scene/olympic-marathon-silver-medallist-banned-for-epo/
https://t.co/L2NhBbKj7k
https://t.co/L2NhBbKj7k
https://runningmagazine.ca/london-2017/amy-cragg-makes-history-world-championship-marathon-rose-chelimo-earns-gold-crazy-dramatic-42-2k-battle/
https://twitter.com/ChrisChavez/status/1130892516113489921/photo/1


  
 

 

added a silver to his resume in the 1,500m at the worlds in 2007. In addition to her Olympic 

marathon medal. Kirwa won bronze at the 2015 world championship marathon in Beijing. 

Naser has won two individual world championship medals: 400m silver in 2017 and gold in 

2019. She also won a bronze medal in the 4x400m mixed relay in 2019.  

The final tally of Bahraini world championship medals is 13, but only six were won by clean 

athletes. In total, Bahrain has won 17 medals at the worlds and Olympics, and 10 of them are 

sullied by doping scandals. 

https://runningmagazine.ca/the-scene/more-than-half-of-bahrains-athletics-medals-are-

tainted-by-doping-scandals/  

https://runningmagazine.ca/the-scene/more-than-half-of-bahrains-athletics-medals-are-tainted-by-doping-scandals/
https://runningmagazine.ca/the-scene/more-than-half-of-bahrains-athletics-medals-are-tainted-by-doping-scandals/

